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Zusammenfassung

        
20 Patienten, bei denen eine Kataraktextraktion vorgenommen werden sollte, wurden randomisiert zwei Gruppen zugeteilt. Gruppe A erhielt zur Narkoseeinleitung 0,3 mg/kg KG Diazepam, Gruppe B 0,15 mg/kg KG Midazolam. Vor Gabe des Tranquilizers (Zeitpunkt I) und nach dem Einschlafen der Patienten (Zeitpunkt II) sowie 5 min. nach Intubation (Zeitpunkt III) wurden der Augeninnendruck, Blutdruck, die Puls- und Atemfrequenz gemessen und eine kapilläre Blutgasanalyse durchgeführt. Vor Intubation erhielten die Patienten Fentanyl und wurden mit Succinylcholin relaxiert. In der Diazepamgruppe sinkt der Augendruck auf 63 % des Ausgangswertes zum Zeitpunkt II und auf 57 % zum Zeitpunkt III ab (Zeitpunkt I = 100 %). Der Abfall des Augeninnendruckes ist in der Midazolamgruppe zunächst etwas geringer, zum Zeitpunkt III identisch mit der Diazepamgruppe. Diese beiden Medikamente sind in Kombination mit Fentanyl zur Anästhesie bei intraoculären Operationen geeignet.


      
        
Summary

        
20 patients scheduled for cataract extraction were randomly assigned to two groups. Before anaesthesia was induced, group A patients received 0.3 mg/kg body weight diazepam, whereas group B was given 0.15 mg/ kg body weight midazolam. The ocular pressure, blood pressure, pulse and respiratory rate were determined and a capillary blood gas analysis was performed prior to the administration of the tranquilizer (time I), after the patient fell asleep (time II) as well as 5 min. after intubation (time III). Before intubation the patients received fentanyl and succinylcholin. The reduction in ocular pressure is initially somewhat less in the midazolam group, but is identical to that in the diazepam group at time III where it fell to 57 % of the preinduction value. In combination with fentanyl, these two drugs are suitable for anaesthesia in intraocular surgery.
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